

Centro Hondureño para el Estudio de Políticas de Estado en el Sector Social (CHEPES)

Honduras, Noviembre 2024 - <https://chepes.sedesol.gob.hn/>

BOLETÍN (CHEPES) N°14

CHEPES-LabGov presenta Boletín de Estadística y Política Social: "La migración de retorno a Honduras"

Tras un prolongado trabajo de recolección y análisis de datos, el Laboratorio de Innovación de Políticas para el Desarrollo y la Protección Social (LabGov) presentó el pasado 26 de octubre el Boletín de Estadística y Política Social: "La migración de retorno a Honduras".

Este número inicial contiene información acerca de la migración retornada hacia Honduras, a su vez los múltiples desafíos que enfrentan los retornados para poder ser reintegrados nuevamente. Además, aborda un análisis de las solicitudes de exoneración de impuestos y de los servicios ofrecidos por las ONGDS de Honduras.

"El boletín de estadística sirve al propósito de seguir un ejemplo de promover una cultura de toma de decisiones de las autoridades basadas en evidencia; también ofrece información estadística interpretada de la mejor manera posible" explicó el director del CHEPES, Rafael del Cid.

De acuerdo a cifras oficiales del Observatorio Consular y Migratorio de Honduras (CONMIGHO), solamente en lo que va del año, 44,110 personas han sido retornadas a Honduras, principalmente desde Estados Unidos (28,563) y México (14,163).



CHEPES sostiene reunión con Agencia Uruguaya de Cooperación para destacar funciones y productos

El Centro Hondureño para el Estudio de Políticas de Estado en el Sector Social (CHEPES) llevó a cabo una reunión con representantes del Ministerio de Desarrollo Social (MIDES) y la Agencia Uruguaya de Cooperación Internacional (AUCI). Esta reunión tuvo el propósito de presentar las funciones y productos innovadores que desarrolla el CHEPES a través de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL).

Gracias al apoyo de la Dirección de Cooperación Externa, los coordinadores de las diferentes unidades del CHEPES tuvieron la oportunidad de detallar los procesos de investigación, capacitación y divulgación de información que llevan a cabo desde la dirección.

Durante la reunión, se establecieron varios acuerdos significativos, entre los cuales destaca la necesidad de que la SEDESOL elabore un borrador de documento antes de principios de noviembre. Este documento será revisado y adecuado por la AUCI, con el fin de presentarlo como una propuesta de cooperación en la próxima reunión de la Comisión Mixta entre Honduras y Uruguay, programada para el 27 de noviembre.

Los representantes del MIDES y de la AUCI respondieron de manera favorable al trabajo realizado por el CHEPES, mostrando interés en establecer un acuerdo de cooperación, el cual se espera que se concrete antes de finalizar el año.

“Apoyamos y celebramos la valentía de quienes luchan contra el cáncer de mama”



La Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) se une a esta causa, vistiéndose de rosa como símbolo de apoyo a todas las mujeres que luchan contra el cáncer de mama.

“Porque cuando nos cuidamos juntas, fortalecemos no solo a nuestras comunidades, sino a toda la sociedad. Celebremos la valentía de quienes luchan y apoyemos a las que cuidan. Juntas, ¡somos más fuertes!”.

CHEPES realiza jornada de formación para representantes de la Mesa de Políticas para la Inclusión

La Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) a través de la Unidad de Diseño de Políticas de la Dirección de Políticas Públicas para el Desarrollo y la Protección Social (DPPDPS), en colaboración con el Centro Hondureño para el Estudio de Políticas de Estado en el Sector Social (CHEPES), realizaron el 18 de octubre la jornada de formación para representantes de la Mesa de Políticas para la Inclusión.



El encuentro tiene como objetivo principal fortalecer las capacidades de los actores clave y fomentar el intercambio de conocimientos en el ámbito de la creación y diseño de políticas públicas. Además, busca garantizar que se cumplan los compromisos del Estado en relación con la protección de las personas LGBTIQ+.

El proceso se realizó en conjunto con la Unidad de Políticas para la Inclusión y el Movimiento de Diversidad en Resistencia.

DATOS

La Constitución de la República de Honduras establece en su Artículo 60: “Todos los hombres nacen libres e iguales en derechos, en Honduras no hay clases privilegiadas y todos los hondureños son iguales ante la ley. Se declara punible toda discriminación por motivo de sexo, raza, clase y cualquier otra lesiva a la dignidad humana. La ley establecerá los delitos y sanciones para el infractor de este precepto”.

CHEPES-URID ofrece curso virtual gratuito sobre desarrollo y protección social

La Unidad de Recursos Informáticos y Documentación (URID) ha dado un paso importante hacia la capacitación integral de las y los profesionales del sector social en Honduras al desarrollar de manera innovadora el curso virtual enfocado en el desarrollo social y la protección social, el cual busca ofrecer herramientas y conocimientos esenciales, respondiendo a las necesidades específicas del contexto hondureño.

El curso se llevará a cabo mediante las aulas virtuales de CHEPES-SEDESOL, dirección de la Subsecretaría de Rectoría de las Políticas para el Desarrollo y Protección Social, cuyos objetivos fundamentales son conocer y analizar, comprender las diversas aristas, fortalecer las capacidades e Interpretar de modo sistémico.

Específicamente, el curso está estructurado por cuatro bloques que contienen un conjunto de tres clases cada uno, haciendo un total de 12 clases, con una duración de 25 horas.



CURSO VIRTUAL

DESARROLLO SOCIAL Y PROTECCIÓN SOCIAL: UNA MIRADA INTEGRAL

El curso **Desarrollo Social y Protección Social: Una Mirada Integral**, nace de la necesidad de **proporcionar herramientas y conocimientos fundamentales a las y los profesionales del sector social en Honduras** y a todas aquellas personas interesadas en fortalecer sus capacidades en este ámbito, así mismo se indagará en conceptos claves, enfoques, prácticas y experiencias que sustentan la temática del mismo.



El curso puede tomarse accediendo a la sección **aulas virtuales de CHEPES/SEDESOL**, dirección de la Subsecretaría de Rectoría de las Políticas para el Desarrollo y Protección Social. <https://chepes.sedesol.gob.hn/>

OBJETIVOS

- A** **Conocer y analizar** críticamente la realidad social hondureña, las tendencias del desarrollo humano, así como evaluar el alcance y contenido de la nueva política de protección social y sus desafíos.
- B** **Fortalecer las capacidades** de los participantes en aspectos generales y específicos relacionados al ejercicio de la Rectoría del desarrollo y la protección social en la nueva institucionalidad social hondureña.
- C** **Comprender las diversas aristas** del marco conceptual, institucional, programático y técnico de la protección social, y sus implicancias para enfrentar la extrema pobreza, la pobreza y la vulnerabilidad.
- D** **Interpretar de modo sistémico** la vinculación entre los principales problemas sociales del país, las políticas públicas llevadas adelante y los retos institucionales y técnicos propios de la gestión de una protección social integral con enfoque de derechos.

BLOQUE I

Una mirada sobre la Honduras actual.

BLOQUE II

La Protección Social: enfoques, institucionalidad y rectoría.

BLOQUE III

¿Cómo ejercer la rectoría y gestionar la Protección Social hondureña?

BLOQUE IV

Herramientas claves para la protección social.

- Cada uno de estos bloques se expresa a su vez en un conjunto de tres clases de contenidos específicos. En su expresión más amplia, el Curso prevé un total de 12 clases.
- Se otorgarán certificados de reconocimiento de aprobación del curso por parte del CHEPES y la EPAP-ANSEC.

DURACIÓN: 25 HORAS

